

# EL DIARIO DE MENORCA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

**MARON.** EN PROVINCIAS.  
Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe  
Tienda de D. D. Orfila. de la suscripción por me-  
de D. N. Fábregues. dio de libranza

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto medio real.

## ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mars. por linea.  
Los no suscritores 6 2  
Y las repeticiones a la mitad de precio.  
Los títulos, estados y viñetas, se pagaran por la  
dimension que ocupen.

## SECCION DE NOTICIAS.

### — De La Correspondencia:

Por el último correo de Filipinas hemos recibido noticias de un suceso ocurrido en la bahia de Hong Kong; aludimos al ataque á mano armada de un bergantin español por los piratas chinos. El hecho pasó del modo siguiente, segun el *Diario de Manila*:

El dia 14 de julio último se halla ba fondeado el bergantin *Ilocano* en la rada de Hong-Kong, un poco mas afuera que los demas buques, porque teniendo ya lista su carga, se preparaba á volver á Manila. A bordo del bergantin venian ciento y tantos mil pesos, consignados al Sr. D. Lorenzo Calvo. El capitan habia estado toda la noche sobre cubierta, hasta las dos de la mañana, en que principió un chubasco que le obligó á bajar á la cámara. La tripulacion entretanto estaba descansando, porque á nadie se le hubiera podido ocurrir que no hubiese seguridad en aquel puerto.

A poco tiempo de estar en la cámara el capitan oyó ruido á proa como de gente que se agita y vocerío y estruendo que le hizo sospechar se estaba batiendo la tripulacion. Llamó á un pasajero que venia en el bergantin y á los pilotines, á quienes encontró despiertos; abrió el camarote en que tenia depositadas las armas y se dispuso á salir sobre cubierta. Los piratas chinos habian abordado el barco, y la tripulacion, sin mas armas que espeques, se estaba batiendo con los agresores, cerca estaban dos lanchas, en las que habian i lo los bandidos.

Quiso el capitan volar en auxilio de la tripulacion que se batía con singular arrojo con cuadruple número

de enemigos; pero se encontró con que sobre la toldilla habia unos cuantos chinos con lanzas que impedian toda salida, y el haberlo intentado hubiera sido correr á una muerte cierta. El capitan, sin embargo, no podia dejar que sus subordinados estuviesen inermes a la merced de sus cobardes acometedores, y arrastrándose como pudo, y animando á los marineros arrojó á los que estaban cerca sables, machetes, hachas de abordaje y cuantas armas pudo. Armados los marineros acometieron denodadamente á los piratas quienes, á pesar de ser mucho mas numerosos, huyeron con la cobardia distitiva de su raza. La refriega duró bastante tiempo, y en ella hubo dos marineros heridos, uno de ellos de bastante gravedad en el lado izquierdo del pecho y que afortunadamente esta mejor. Se conoce que los directores de escena sabian perfectamente lo que se hacian puesto que su conato fué romper una ventana de la cámara del capitan donde estaba guardado el dinero.

No por eso desistieron los piratas de su plan, pues á poco tiempo se vió dirigirse al buque un champan pequeño; gritósele desde el bergantin que no se acercase porque se le haria fuego, pero la intinacion no sirvió de nada y continuó proximandose. Disparósele entonces un cañonazo sin bala, pero no hizo caso ninguno, viendose esto se le volvió á disparar otro con bala sin que por eso variase de direccion. La tripulacion entonces se preparó á recibir la embestida, si es que se atrevian á darla, y cuando estuvo cerca, se le hizo una descarga de carabinas, que debió ser aprovechada puesto que despues de una gran gritería que indicaba haber tenido algu-

nos heridos, emprendió una cobarde fuga sin que se le volviera á ver.

Por si acaso se redoblaba el ataque, el capitan del bergantin dispuso previamente que se dispararan algunos cañonazos para avisar á la policia del puerto, pero todo fué inútil y nadie se presentó, hasta que despues de amanecer fué el capitan en persona á dar parte de lo ocurrido al del puerto, quien se escuchó diciendo que no se habia oido nada.

Esta es la relacion veridica del suceso cuyo escándalo raya en lo increíble.

### — De Las Noticias:

El cónsul de España en Veracruz, con fecha 11 de agosto, remite á este ministerio el decreto siguiente:

«Maximiliano, emperador de Méjico. — Deseando dar al comercio una prueba del interés que tomamos en su libertad y fomento, hemos decretado y decretamos:

Artículo 1.º Cese el bloqueo en los puertos todos del imperio, así en el mar del golfo de Méjico como en el Pacífico.

Art. 2.º Nuestra secretaria de Hacienda, al comunicar este decreto á las aduanas maritimas, les hará las prevenciones convenientes.

Dado en el palacio de Méjico á 29 de julio de 1864. -Maximiliano»

Y en virtud del mismo, el almirante comandante en jefe de las fuerzas navales francesas ha publicado la siguiente notificacion:

«El almirante comandante en jefe hace saber al comercio que ha dado las órdenes para que el decreto de Su Majestad el emperador Maximiliano I, que levanta el bloqueo, tanto en el golfo de Méjico cuanto en el Océano Pacífico, sea inmediatamente puesto

en ejecución en toda la extensión de su mando.

Se sobreentiende que el transporte del contrabando de guerra queda prohibido, y que todo buque despachado por Juárez ó por sus agentes con destino á algun puerto no sometido al gobierno del imperio continuará siendo considerado como enemigo y tratado como tal.

Sacrificio, á bordo de la *Belle* á 10 de agosto de 1864. El almirante comandante en jefe, A. Bosc.

— El gobierno se ocupa en la actualidad de la cuestión de Santo Domingo. Todo lo que se diga sobre esta cuestión es, ó afán de dar noticias, ó sospecha mas ó menos aproximada.

— El Sr. D. Eugenio de Ochoa, nombrado director de Instrucción pública ha tomado posesión de su puesto.

— Distribuida la semilla de algodón adquirida por la dirección de agricultura, han correspondido dos barriles á cada una de las provincias de Almería, Alicante, Barcelona, Badajoz, Baleares, Canarias, Castellón, Logroño, Murcia, Tarragona y Valencia.

— Dice una carta de París que muchos días antes del 15 de setiembre estaban entabladas las negociaciones entre Roma y París, relativamente al bautizo de los hijos del príncipe Napoleón. Tratabase de obtener el levantamiento de la excomunión de que es objeto Víctor Manuel, para poder bautizarlos. Se han hecho todos los esfuerzos imaginables para obtener este resultado. La misma emperatriz ha intervenido con el Papa, escribiéndole para obtener lo que deseaba, pero el Papa contestó negativamente, respuesta que afectó mucho á la emperatriz, que prometió no volverse á mezclar en los asuntos de Roma en mucho tiempo, después de lo cual se fué á Schwabach.

— El obispo de Nancy, Mons. de La Vigerie, una de las personas mas ilustradas que cuenta el clero francés, será enviado á Roma por el emperador Napoleón para que esponga verbalmente al Pontífice los proyectos de la Francia respecto á la Italia. Mons. de La Vigerie, antes de salir para la ciudad eterna pasará á París á fin de recibir las últimas instrucciones del emperador.

— La tranquilidad material ha quedado restablecida en Turín. La policía

ha sido alejada y las tropas han sido retiradas de las plazas y de las principales calles; solamente á cada paso y en todas las esquinas se leen pasquines con estas palabras: «Roma ó la muerte.»

— La traslación de la capital de Italia de Turín á Florencia se verifica seguramente, porque así lo prescribe una cláusula secreta del tratado franco-italiano. Para mitigar en parte los grandes perjuicios que va á sufrir Turín, el gobierno italiano tiene intención de proponer al Parlamento que la deuda municipal de Turín se incluya en la general del Estado y que por cuenta de este se terminen las grandes obras de utilidad pública empezadas en aquella ciudad. La traslación á Florencia deberá hacerse en el término de seis meses.

— El almirantazgo inglés ha dispuesto que se proceda á ensayar un nuevo propulsor, inventado por un maquinista de Liverpool. Se trata de un hélice, dispuesto de tal modo, que imprime una velocidad de cuarenta millas por hora, es decir, cuatro veces la velocidad del hélice ordinario.

— La Cámara de diputados del Perú ha acordado, en su sesión del 10 de agosto, que los ministros de Estado que han funcionado desde el 14 de abril hasta dicha fecha, no puedan ausentarse de la capital mientras no sean absueltos de los cargos que sobre ellos pesan, y deponen su conducta administrativa en el juicio de responsabilidad que se les ha iniciado.

— El corresponsal del *Times*, en New York, escribe á dicho periódico, con fecha 19 de setiembre:

«Las tropas de Granger, que se hallaban en Mobile, han vuelto á Nueva Orleans.

El 18 ha tenido lugar un reñido combate en el valle de Shenandoah. Los federales dicen que Early ha tenido 7,000 muertos, heridos ó prisioneros. La pérdida de los federales ha sido muy considerable.

Sherman atribuye su victoria de Atlanta á la circunstancia de haber enviado Hood su caballería contra la retaguardia federal.

La *Georgia* capturada por el *Nizgara*, ha llegado á la fortaleza de Monroe.

— Un destacamento de confederados ha capturado al enemigo dos buques en el lago Eris. Por la vía de Nueva Orleans se han tenido noticias

de Méjico. Cortinas ha sido arrojado de Matamoros y se pasó á Tejas, donde se hizo ciudadano americano, ofreciendo sus servicios al gobierno federal. Los franceses han capturado en Rio Grande varios buques cargados de provisiones para Cortinas.

— El *Washington republican* asegura que el almirante Ferragut ha abandonado el proyecto de atacar á Mobile con sus cañoneras. Los diarios del Sur dicen que Ferragut abriga la intención de atacar á Wilmington.

Los confederados á las órdenes de Price y Shelleg, se preparan á invadir el Missouri.

Un numeroso cuerpo de caballería confederada ha atravesado las líneas federales frente á Harrison's Landing, capturando 2,500 cabezas de ganado.

— Las últimas noticias de Méjico hablan del viaje del emperador, quien anticipadamente mandó órdenes á los gobernadores de provincias que no se hiciesen gastos ningunos en las poblaciones para recibirle.

Maximilia no l'ha adoptado para su vida el popular traje conocido con el nombre de *ranchero*.

Su viaje habrá durado hasta fines de setiembre, y se decía que el 16 de dicho mes, aniversario de la proclamación de la independencia, debía asistir á esta fiesta en Dolores, patria del cura Hidalgo, que como se sabe, fué el primero en alzar el grito de rebelión contra España.

El emperador ha enviado diferentes sumas á diversas poblaciones del interior que se encuentran en una miseria horrible.

Mientras que Maximiliano está ausente de la capital, la emperatriz es quien da las audiencias en palacio y preside los Consejos de ministros con notable tacto y lucidez.

Dicese que el emperador va á confiar muchos de los puestos mas elevados de la administración á extranjeros por no encontrar mejicanos que tengan los especiales conocimientos que se requieren para desempeñarlos.

El vapor *Atrato* que llegó el 28 á Southampton no ha traído ninguna noticia importante de Méjico.

— Ha corrido el rumor en Londres, y de él se han hecho eco varios periódicos extranjeros, de que un enviado especial del gobierno confederado, el general Preston, habia recibido órden de ir á Méjico y pedir categóricamente

te al emperador Maximiliano el reconocimiento de la Confederacion del Sur. Esto no es verdad. El general Preston, que se encuentra en Paris, no ha pensado en ir á Méjico, y el gobierno confederado ha tomado la de terminacion de no hacer ninguna gestion cerca del emperador Maximiliano para obtener de él el reconocimiento del Sur, esperando, sin impaciencia, á que el gobierno de Méjico tome la iniciativa en este reconocimiento.

Lo único ocurrido es que el gabinete de Richmond, cediendo á exigencias de habitantes notables de Méjico que desean ardientemente ver establecida una alianza entre el joven imperio y la joven Confederacion, ha autorizado á un hombre influyente del Sur, actualmente en Europa y amigo del emperador Maximiliano, para que vaya oficiosamente á Méjico, con el único objeto de saber si el gobierno mejicano intenta entrar en relaciones diplomaticas con el gobierno confederado.

**MAHON.**

Anunciamos oportunamente á nuestros lectores la llegada á esta ciudad del célebre concertista de bandurria don Juan Vailati, que tiene ya adquirida una reputacion europea, como notabilidad artistica, y hoy podemos participarles que el domingo tendrán el gusto de oirlo en el teatro, en donde tocará en los intermedios de la ópera. Entre otras piezas, todas notables, ha escogido el *Miserere* del Trovador, toda la escena: un concierto sobre motivos de la Norma, de cerca de un cuarto de hora de duracion, y el *Carnaval de Venecia* tocado en la guitarra con una sola cuerda, lo que por sí solo demuestra la mas rara y sorprendente habilidad.

Personas que lo han oido en la Peninsula y en el Estrangero y la prensa unánime están acordes en elogiar su relevante mérito, del cual daremos conocimiento á nuestros lectores en el número de mañana.

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.**

SOI.—Sale á las 6 horas y 2 ms.—Pónese á las 5 h. y 33 ms.

LUÑA.—Sale á las 12 h. y 10 ms. de la M.—Se pone á las 10 h. y 9 ms. de la N.

**Observaciones atmosféricas.**

Madrid 5 Octubre de 1864.

La misma situacion en Inglaterra, Francia é Italia. Malos temporales y baja el barómetro en las costas O: borrascas del

E. en el golfo de Lyon y de Genes; calma todavía en el S de Italia.—Probable 6.—Viento fuerte de SO en las costas N.—Variable de SO á NO en las costas S.—Variable de las mismas regiones las del E.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

Santo de hoy.

San Marcos papa, y San Sergio mártir.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Belen, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

Santa Brigida viuda y Santa Pelagia penitente.

**ORDEN DE LA PLAZA**

del 6 de octubre de 1864.

Siendo la época de continuar las escuelas prácticas de Artilleria en la fortaleza de Isabel II, darán principio en el día de mañana.

Los fuegos tendrán lugar desde la hora de las doce en adelante y partirán de la batería que se acostumbra debiendo estar lizida la bandera durante los mismos.

Lo que se hace saber en la orden de hoy para conocimiento de todas las clases y personas á quienes puede convenir.—El General Gobernador.—Paredes.

Servicio para el 7.

Gefe de día: Sr. Teniente coronel del regimiento Infanteria de la Princesa n.º 4 D. José Rodríguez Trelles —Parada, Princesa y Galicia.—Hospital y provisiones, Galicia.—El Sargento Mayor interino.—José Ausaldo.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

**BUQUES DESPACHADOS.**

Para Valencia juvete esp. Esperanza, de 42 ts, pat. Diego Llanbías con 6 trip. 5 pas. y 40 cajas azúcar.

Para Civitavechia polacra goleta italiana Esperanza, de 106 ts., cap. Francisco Stellato con 7 trip, y lastre.

**SALIDAS.**

Para Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts, cap. D. Agustin Galens con 17 trip., 33 pas. y varios efectos.

**AVISOS OFICIALES.**

**D. Cristóbal Mir y Mercadal Abogado, Juez de paz de esta ciudad, encargado del Juzgado de primera instancia del partido de Mahon.**

HAGO SABER: Que el lunes próximo 10 del corriente á las 3 de la tarde, y demas dias siguientes necesarios, se procederá en la tienda de don Roque Cardona, sita en la calle de Hannover de esta ciudad, á la subasta y remate, siendo la postura competente, de varios géneros y otros efectos procedentes de dicha tienda; pues así lo tengo dispuesto con auto de hoy en la pieza de administracion del juicio que se si-

gue en este Juzgado si b e quiebra del espresado Cardona. Mahon 3 de octubre de 1864.—Cristóbal Mir.—Por su mandado Francisco Andreu y Pons Esn.º

HAGO SABER: Que el día 20 del actual á las 11 de la mañana se procederá ante el Juzgado de Paz de Ciudadela por comision del d este de primera instancia, á la venta y remate, siendo la postura competente, de la estancia San Nicolauet, del término de aquella ciudad, y de una casa sita en la propia ciudad, calle de las Andronas número 2, procedentes ambas fincas de la herencia de Gabriel Torres, pues así lo tengo dispuesto con auto de hoy, dándolo en el expediente promovido en este Juzgado por Esperanza Cantalops, viuda de dicho Torres, sob. e venta de las espresadas fincas. El pliego de condiciones se hallará de manifiesto en dicho Juzgado de Paz de Ciudadela. Mahon primero de Octubre de mil ochocientos sesenta y cuatro.—Cristóbal Mir.—Por su mand.º—Francisco Andreu y Pons, Esn.º

HAGO SABER: que el día 22 de Octubre próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta, siendo la postura competente en la audiencia de este Juzgado, una huerta de regadío de cabida de tres barcillas y cuatro almudes, con varias piezas de tierra diseminadas, su cabida catorce barcillas y dos almudes y medio sembradío, situado todo en el distrito de San Luis del término de esta ciudad; perteneciente á la herencia de D. Francisco Montanari; y tenor del pliego de condiciones que ora en poder del pregonero público. Dado en Mahon á 3 de Octubre de 1864.—Cristóbal Mir.—Por su mandado.—Juan Pons, Esno.

**LOTERIA NACIONAL.**

Administracion Principal núm. 1462 en Mahon.

**PROSPECTO**

del Sorteo que se ha de celebrar el día 17 de Octubre de 1864.

Constará de 15.000 billetes al precio de 600 rs., distribuyéndose 337.500 pesos en 750 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de . . . . .	100.000
4 de . . . . .	30.000
4 de . . . . .	15.000
4 de . . . . .	10.000
5 de 4.000 . . . . .	12.000
4 de 2.000 . . . . .	8.000
17 de 1.000 . . . . .	17.000
720 de 200 . . . . .	144.000
2 aproximaciones de 750 una, al número anterior y posterior al que obtenga el premio de 100.000 pfs.	1.500
<b>750</b>	<b>337.500</b>

Los Bille'es están divididos en Déci-mos, que se espenden á 60 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 5 de Octubre de 1864. — Do-mingo Orfila.

## ANUNCIOS.

### ALMADRABA.

Se avisa al público que el lunes pró-ximo 10 del actual, á las diez de la mañana, frente la Consigna, se ven-derán en pública subasta todos los efec-tos pertenecientes á la misma.

Debiendo proveerse de aparcerero al posesion del termino de Mercadal, nombrada Sa'ayró, vacante por ce-sion del que la obtenia, se hace sa-ber al publico á fin de que, al que le interese haga sus gestiones con oportu-nidad, ántes del 1.º de noviembre próximo.

Está para vender una viña de una cuartera de cabida con una casa y una buena cisterna situada en tierras de la Alqueria Cremada, camino de Malbuja. Los que deseen comprarla podrán verse con su dueño Juan Mu-rillo y Anglés que vive en la calle de las Moreras núm.º 25.

Se halla de venta una viña antes de 4.000 cepas con árboles frutales, nonales y otros y casa de recreo, sita detrás los Cuarteles de esta Ciudad. Para el ajuste dirigirse al Cos de Gracia n.º 20.

En la fábrica de sombreros de Jaime Cardona; calle Nueva n.º 3, se fabri-an los de copa alta á 40, 50 y 60 reales, sombreros para curas á 56 y 64 rs. y tambien los hay de cas-tor á 70 rs. En dicho establecimien-to se hallará un buen surtido de la clase de hongos, y gorras de todas clases. Tambien se componen los de copa, dejándolos á la última moda por 20 rs., é igualmente las demás clases de sombreros; quedando como nuevos.

En la Posada de la calle de Ad-nover n.º 25, se ofrece despacho de muñelos al estilo de Andalucía todos los dias y á toda hora.

El dueño de este establecimiento Martin Mata, no cree que el público

déje de frecuentar á menudo dicha casa, persuadido de que, sus buñe-los son de superior calidad, como tam-bien es módico su precio: 14, 18, y 21 cuartos libra.

En esta imprenta informarán de quien necesita una partida de mone-da francesa y dará el uno por ciento de premio.

En esta imprenta darán razon de un jóven que desea hallar colocacion para servir en clase de criado, mozo, ú otra ocupacion análoga.

## CORREO DE AYER.

A las 4 de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcu-dia el vapor MENORCA, conduciendo la cor-respondencia.

De los periódicos que hemos recibido es-tractamos lo siguiente:

—Se anuncian cambios próximos en el personal de los jefes de palacio. Si se confirman las noticias que nos comunican, el señor duque de Bailen seria jubilado, entrando á sustituirle en la mayordomía mayor el señor con-de de Puñonrostro. Tambien se dice que el señor conde de Balazote y el general Lemery seran reemplazados, entrando á ocupar la plaza del prime-ro el general Mayalde.

—Hemos recibido noticias del Pe-rú, en que se anuncia que las Cámaras del Perú han autorizado al gobierno á tratar con España.

Vigo 2. — Despues del triunfo de Puerto Plata, segun noticias traídas por el vapor España, que ha fon-deado en este puerto á las 8 de esta ma-ñana, el general Gándara volvió á Montecristi, donde se encontraba el 2 de setiembre, no ocurria novedad en el ejército.

El 15 de setiembre no ocurria no-vedad alguna en la Habana.

—En el lazareto de Vigo se halla y en breve llegará á Madrid el señor D. Fermín Figueroa, que viene en-viado por el general Gándara para dar informes y detalles al gobierno sobre la verdadera situacion de las cosas en Santo Domingo.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 2 de octubre.

La Gaceta publica los Reales decretos relevando al general Quesada de director

de la Guardia civil y nombrando en su reemplazo al conde de Vistahermosa; acep-tando la dimision que de la direccion de Infanteria ha hecho el general Ros de Olano, y nombrando en su reemplazo al general Lersundi.

Madrid 3 de octubre.

La Gaceta publica el nombramiento de don Teodoro Moreno para una plaza en el Tribunal de las Ordenes, y el de los se-ñores Arcon, Llera, Goitia y Soto para magistrados de Madrid, Mallorca, Cana-rias y Valencia. Han quedado cesantes los magistrados Sres. Nandín y Bofarull.

Paris 1.º de octubre.

El principe Humberto no parte esta noche.

El señor Mon ha sido recibido en au-diencia por el ministro de Negocios es-trangeros.

Lóndres.—Han volado los tres alma-cenes de pólvora de Erith que contenian 24,640 libras de dicho artículo, resultando de esta desgracia cuarenta hombres muer-tos ó heridos. Todas las casas de Lóndres y de veinte millas de distancia han espe-rimentado un sacudimiento.

Paris 2 de octubre.

Roma.—El jueves por la noche mien-tras que la música de los husas franceses tocaba la retreta se intentó hacer una de-mostracion y corrieron rumores sedicio-sos, pero habiendo los gendarmes preso á algunos de los agitadores se restableció la tranquilidad inmediatamente.

Paris 3 de octubre.

Se asegura por buen conducto que no empezará á regir el plazo fijado para la evacuacion de Roma por las tropas fran-cesas hasta que la capital haya sido tras-ladada á Florencia.

Viena 3.—Con motivo de haberse ne-gado Dinamarca á admitir que los Duca-dos participen del activo de la monarquía danesa, la Confederacion ha empezado á deliberar sobre la cantidad fija que Dina-marca ha dicho que pagaria.

Perú.—La Cámara ha dado poderes ili-mitados al gobierno para arreglar honro-samente las dificultades con España, y pa-rra el caso que no se verifique este arreglo le ha autorizado para declarar la guerra.

Paris 4 de octubre.

Copenhague.—La Rigsraad ha abierto de nuevo sus sesiones.

Atenas.—El ministro de Austria ha pre-sentado sus credenciales.

Cotizacion de las bolsas del dia 3.

Madrid.—3 por 100, 49-90.—Diferi-do, 45 20 30 y 35.—Amortizable de 1.ª 44.—Id. de 2.ª, 27—

Paris.—3 por 100, 65-60 --4 y 1/2 por 100, 92-40.

Lóndres.—Consolidados 88 1/4 á 3/8. Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva n.º 21.